

La caída de alumnos en la UJI por las tasas obliga a revisar la financiación - Mediterráneo - 04/09/2015



► Las clases empiezan en la UJI el próximo miércoles día 9, mientras aún se están matriculando los alumnos de la segunda convocatoria, con plazas en 14 de las carreras.

TRAS EL ANUNCIO DE CONSELLERIA DE MANTENER LOS PRECIOS PARA ESTE CURSO

La caída de alumnos en la UJI por las tasas obliga a revisar la financiación

La Jaume I pierde 1.700 estudiantes en cuatro cursos y reivindica tener un presupuesto "más estable y al alza"

Puig anuncia un cambio en el modelo de subvenciones sin dar detalles y lo supedita a la aportación del Estado

CRISTINA GARCIA
cgarcia@epmediterraneo.com
CASTELLÓN

La cifra de alumnado en la Universitat Jaume I en los últimos años. De los 15.024 alumnos del curso 2011/2012 -13.159 de grado y 1.865 de máster-, se ha pasado en Castellón a los 13.352 del curso pasado -12.043 de grado y 1.268 de máster-, con una caída de 1.672 universitarios. Y parte de la culpa, según los principales agentes de la educación superior en Castellón, la tiene el progresivo aumento de las tasas, que en algunos casos conlleva que se duplique el precio de una carrera. El anuncio del conseller de Educación, Vicent Marzá, de mantener las tarifas un año más, y rebajar la nota de acceso a las becas de las rentas más bajas, vuelve a poner sobre el tapete la necesidad de un cambio en la financiación, según reivindican hace tiempo y de forma unánime los rectores valencianos, y, en Castellón, el máximo responsable de la UJI, Vicent Climent.

"En parte, puede atribuirse a la fuerte caída demográfica, al plan Bolonia y el cambio a grado, pero es evidente el impacto de la subida de tasas de los últimos años, que se ha traducido sobre todo en menos créditos matriculados por alumno". Lo explica la vicerrec-

EVOLUCIÓN DE LA MATRÍCULA UNIVERSITARIA EN LA UJI



Fuente: UNIVERSITAT JAUME I / MINISTERIO DE EDUCACIÓN, CULTURA Y DEPORTE



"Hace falta un nuevo modelo de financiación que apoye la autonomía de las universidades"



"Hay que mejorar las partidas ordinarias a las universidades, más estables y al alza"

tora de Estudiantes, Pilar García Agustín, y lo corrobora Laureà Puig, delegado de Educación de UGT en Castellón. "Hace falta revertir estas medidas", dice. Desde el Consell de l'Estudiantat, su portavoz, Mar Serra, señala que "es un primer paso", pero aspiran "a que se rebajen o anulen". En el plano político, el portavoz del PP en Les Corts, Isabel Bonig, criticó a Puig por "incumplir su promesa electoral de bajar las tasas".

ALIANZA // Al respecto, ayer, el presidente, Ximo Puig, en la apertura del año universitario en Alcoy, lanzó un brindis al sol en forma de propuesta de "un nuevo modelo de financiación, adaptado a las circunstancias, que apoye la autonomía universitaria, incentive su eficiencia y mejore sus resultados". Lo supedita "a resolver la financiación autonómica" del

Estado a la Comunitat, y no explica ni dotaciones ni plazos. Pide, para hacer más fuerza, la "ayuda de los rectores", y les propone "una gran alianza entre Generalitat y los cinco campus". "La injusta financiación nos limita", dijo.

El rector de la UJI incide en que hay que "mejorar las partidas ordinarias a las universidades, que sean más estables y al alza". Este 2015, la Jaume I ha trabajado con 91,5 millones, 3,3 menos que el año anterior, en una regresión que ha ido a más desde el 2011/12. Es por eso que Climent pedirá en la próxima reunión con el conseller, el martes en Valencia, que "se cumplan los compromisos adquiridos por el anterior gobierno en el 2014 sobre la deuda histórica -40 millones a la UJI-".

MÁS INFORMACIÓN Y SUGERENCIAS
www.elperiodicomediterraneo.com
Corredor: 964294322 - Butrín: 25511 GONT

La oferta creciente de una FP superior resta alumnos al campus de Riu Sec

► En el retroceso de la matrícula universitaria en Castellón, según indicaba recientemente el Ministerio en un informe sobre la educación superior en España, es el incremento de oferta que ha experimentado la formación profesional, gratuita, que cada curso gana adeptos entre los alumnos de Bachillerato de la provincia y también entre los graduados universitarios, que, en vez de reengancharse a una segunda titulación en el mismo campus o a un máster, se pasan a un grado técnico superior, con más demanda dentro del mercado laboral actual.

► Laureà Puig, delegado de Educación de UGT en Castellón, explica que "por ejemplo, en los ciclos de Hostelería se están viendo licenciados universitarios, lo mismo que en otros técnicos, en los que se va cogiendo experiencia profesional, más prácticos y con mayor empleabilidad".